
ATA Nº 102/2023 – Da Comissão de Seleção, Normas e Documentos do CMDCA – Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos dez dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta minutos, na sala 1 
de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani Cotrim, 2 

163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se os membros da Comissão de Seleção, Normas e 3 
Documentos, formada por membros do CMDCA, sob a condução da relatora: Rosilene Costa 4 

Antonio (representante titular da APAE), estando presentes os conselheiros, representantes 5 
governamentais e não governamentais integrantes desta comissão: Dafna Correa Rodrigues 6 

(representante titular da Associação Jorge Lacerda), João Victor Torres Bandeira (Secretaria de 7 
Gestão e da Fazenda), Saray Battistella (representante titular da Secretaria de Desenvolvimento 8 

Social,  e Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria de Saúde). Rosilene passa 9 
ao item 1 em pauta e questiona se todos assinaram as documentações. Conselheiros confirmam. 10 

Rosilene passa ao item 2 e questiona se houve faltantes. Viviane observa que o CEACA. João 11 
Victor acrescenta que a Rosa justificou as faltas no grupo de Whatsapp. Rosilene passa ao item 12 

3: Análise das ações realizadas do plano SINASE que foi feito em 2015 e está em vigor até 13 
2023, considerando os ofícios recebidos das secretarias de desenvolvimento social, saúde e 14 

educação e explica que pelo que leu as secretarias estão fazendo as ações e pede auxílio da 15 
Dafna. Dafna realiza a leitura do § 2º do art. 5 º da lei 12. 594/2012 que institui o SINASE: Ao 16 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente competem as funções 17 
deliberativas e de controle do Sistema Municipal de Atendimento Socioeducativo, nos termos 18 

previstos no inciso II do art. 88 da Lei nº 8.069, de 13 de julho de 1990, Estatuto da Criança e 19 
do Adolescente, bem como outras definidas na legislação municipal. Dafna questiona se está 20 

claro para os conselheiros que o conselho delibera e controla, ou seja, ele não executa, ele não 21 
faz, é corresponsável, e diz que quem executa são todos os envolvidos: Polícia, Bombeiro, 22 

Secretarias de Educação, Saúde, Assistência e sugere que essa rede se reúna para formular o 23 
novo plano de dez anos. Dafna realiza a leitura do ofício de n. 58/2023 da Secretaria de 24 

Desenvolvimento social e informa que a Secretaria é responsável pela execução do Serviço de 25 
proteção social e adolescentes em medida socioeducativa de liberdade assistida e de prestação 26 

de serviços à comunidade, através do CREAS, na qual atualmente a responsável é Alessandra 27 
Francioni, e diz que estão cumprindo de forma satisfatória as metas estabelecidas no plano 28 

municipal de atendimento socioeducativo. Dafna acrescenta que não participou da formulação 29 
do plano e recorda que era membro do CMDCA enquanto SENAI. Dafna observa que a 30 

administração tem que participar, pois tem que prever orçamentos. Rosilene da APAE informa 31 
que também recebem. Dafna diz que foi informado pelas Secretarias que o plano está sendo 32 

executado, mas não especificaram as ações com os números e diz que o CMDCA também não 33 
foi específico na pergunta e diz que poderiam ter questionado quantos atendidos nos dez anos. 34 

Saray questiona se irão perguntar. Dafna nega, porém explica que devem saber o que foi feito 35 
para formular o novo e questiona da outra vez quem fez o plano. Saray diz que o CMDCA. 36 

Sabrina observa que existia uma comissão intersetorial disposta através de decreto. Saray 37 
concorda, porém utilizaram o FIA e diz que é uma comissão como o da escuta especializada e 38 

observa que então deve ser feito um novo decreto, pois não são mais as mesmas pessoas. Dafna 39 
diz que então o papel do conselho é questionar a administração sobre o prazo para a confecção 40 

do novo plano. Dafna sugere questionar quem é o responsável e diz que entende que seria a 41 
Secretaria de Desenvolvimento social, pois o principal atendimento é no CREAS. Saray explica 42 

que cada Secretaria tem seus papéis. Dafna diz que devem estar presentes representantes das 43 
Secretarias, mas também os bombeiros, Polícia Militar que são os que recebem. Saray sugere 44 

fazer um ofício: considerando que o prazo do plano SINASE está acabando, verificar quando 45 
será feito outro. Saray observa ainda que agora será necessário apenas atualizar, pois já tem um 46 

plano pronto. Dafna diz que a assistência deve solicitar assessoria para a confecção do SINASE. 47 
Saray diz que é um plano que a União, o Estado fazem, porém por enquanto ainda não fez 48 

movimentação e diz que podem aguardar o Estado. Dafna diz que não é porque o Estado não 49 
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fez que o município irá ser omisso e diz que o município deve ter. Saray diz que enquanto 50 

Secretaria irá responder. Sabrina mostra o decreto de n. 584/2014, atualizado pelo decreto n. 51 
710/2016, que dispõe sobre a Comissão intersetorial do Plano SINASE e observa que Saray faz 52 

parte da Comissão. Saray diz que já entrou com o plano construído, não pegou a construção em 53 
2015. Dafna observa o porquê de ter que ser membro efetivo, para dar continuidade, e observa 54 

que a maioria já não está mais na prefeitura. Saray observa que a resposta da SDS é que está 55 
satisfatório, mas não as mil maravilhas. Dafna observa que a Secretaria Municipal de Educação 56 

respondeu que fizeram ações de: empreendedorismo, cidadania, bullying, cyberbullying, 57 
cuidados com o corpo, relações familiares e violência, também alguns projetos em parceria com 58 

o amigo da escola: criação de grêmios estudantis, palestras e oficinas. Dafna observa que o 59 
plano é bem extenso e sugere que a empresa a ser contratada faça um documento fácil de ver 60 

as metas. Saray observa que no plano também constam ações do CMDCA em conjunto com a 61 
assistência, como a realização de seminário anual. Dafna sugere que chamem todos para 62 

apresentar as suas atividades. Saray diz que tiveram o Seminário das políticas públicas para a 63 
criança e adolescente onde foram apresentados os projetos e atividades voltadas para as crianças 64 

e adolescentes. Rosilene diz que recorda que foi feito quando o Faião era presidente. Dafna diz 65 
que não recorda de ter debatido esse plano antes, somente agora no último ano e diz que por 66 

isso a necessidade da assessoria: para não errar. Dafna acrescenta que as falhas são necessárias 67 
para ajustar depois, e diz que na Comissão do processo de escolha do Conselho tutelar já 68 

anotaram algumas questões que devem ser mudadas na próxima eleição e diz que é aprender 69 
com os erros. Dafna sugere então que encaminhem um ofício para a administração questionando 70 

quem é o responsável pelo plano e fazer um resgate que o plano anterior foi feito pela Secretaria 71 
de Assistência Social que atualmente é Secretaria de desenvolvimento social, e prever no 72 

orçamento pra contratar assessoria para o plano já iniciar ano que vem, em 2024. Dafna diz que 73 
em 2024 já devem conduzir o processo, então a assessoria deve ser contratada de imediato. 74 

Saray questiona se levarão a sugestão de ofício à plenária. Dafna confirma e questiona se a 75 
relatora: Rosilene tem mais algum assunto. Rosilene nega. Dafna diz que uma questão que 76 

devem colocar em pauta é à respeito das Resoluções para a inscrição de entidades: os 77 
conselheiros precisam vir para reunião com as resoluções lidas, e diz que para hoje ninguém 78 

leu, porém sugere extraordinária, e diz que depende da relatora: Beni. Dafna acrescenta que 79 
podem receber projetos das entidades, porém se não estiver inscrita no conselho é a comissão 80 

quem irá verificar e diz que ocorreu situação no conselho do idoso de depois terem que 81 
responder: porque a entidade não estava inscrita e foi aprovado projeto. Dafna reforça que 82 

receber o projeto, recebe, mas só abre o envelope se a entidade estiver registrada. Quanto às 83 
Resoluções de inscrição, João Victor sugere revogar tudo e fazer uma nova, com base em 84 

modelos de outros municípios. Dafna diz que devem observar que a chancela engorda o fundo, 85 
e que devem fazer o processo certo, independente se é pra A, B ou C. Saray questiona como 86 

está a contratação da assessoria para o CMDCA. Dafna diz que falou antes do início da reunião 87 
que: a Alyne, do setor de compras, informou que a licitação está agendada para 20/10, e diz que 88 

foi informada que estão tendo licitação todos os dias, foi a data mais perto que ela conseguiu. 89 
Saray questiona se as entidades apresentarão projetos e sugere que não sejam apresentados 90 

somente em dezembro. Dafna diz que os da AJL verificará para novembro e sugere que alerte 91 
no grupo as demais entidades para se organizarem e apresentem os projetos também até essa 92 

data. Dafna sugere que as resoluções de inscrição sejam encaminhadas aos conselheiros da 93 
comissão por e-mail. Sabrina alerta que todas estão dispostas no site e mostra em tela. Após 94 

debates, Dafna sugere imprimir tudo, pra não fazer correndo e não passar nada batido. Dafna 95 
questiona quais são as datas da assessoria dos convênios para não chocar com as reuniões do 96 

conselho. João Victor diz que não tem data definida, ela costuma avisar de um dia para o outro, 97 
porém ela sempre vem no início da manhã. Dafna diz que devem verificar, pois a presença do 98 

João é importante nessas discussões. João Victor sugere trocar o horário das reuniões dessa 99 
comissão para as 10h. Conselheiros concordam. Sabrina diz que passará na plenária para sair a 100 

resolução alterando o horário do cronograma. Dafna diz que os conselheiros já concordaram e 101 



questiona quando poderão realizar a extraordinária. Após debates, Dafna diz que fica definida 102 

a reunião para terça-feira, dia 17/10, às 10h, na sala de reuniões da Secretaria de 103 
Desenvolvimento Social. Conselheiros concordam por unanimidade. E não tendo mais a se 104 

tratar, a reunião foi encerrada às 09h25min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na 105 
condição de Assistente administrativo do Conselho Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a 106 

presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 107 


